

# Inician demolición de Escuela Punta de Parra y Desafío Levantemos Chile promete solución para marzo

Prensa La Tribuna  
 prensa@latribuna.cl

**L**a demolición de la Escuela de Punta de Parra comenzó este martes con el despliegue de maquinaria y cuadrillas contratadas por la Municipalidad de Tomé, gracias a una asignación de más de \$70 millones entregados por la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere), con un plazo de ejecución de 30 días. En paralelo, el Ministerio de Bienes Nacionales entregó en concesión un inmueble fiscal de más de 25.000 m<sup>2</sup> para que Desafío Levantemos Chile instale una escuela modular, que albergará a más de 200 estudiantes durante marzo.

El delegado presidencial regional del Biobío, Eduardo Pacheco, destacó que la estrategia considera una alianza público-privada que permitirá el ingreso de Desafío Levantemos Chile en el levantamiento de la escuela modular, mientras el Ministerio de Educación avanza con la reposición definitiva del establecimiento. "El proceso técnico está terminado y están en condiciones de iniciar", señaló.

Mientras la maquinaria financiada por la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo derriba las estructuras dañadas, el Ministerio de Bienes Nacionales entregó un terreno fiscal en concesión express. El objetivo es instalar una solución modular para que los 200 alumnos no pierdan el año escolar.



LA DEMOLICIÓN DE LA ESCUELA de Punta de Parra tendrá un plazo de ejecución de 30 días, en los que se despejará el terreno y avanzará en la reconstrucción.

## DEMOLICIÓN Y LIMPIEZA

La autoridad del Gobierno explicó que la Subdere aprobó dos proyectos por un total de \$177 millones para tareas de despeje y remoción en Punta de Parra. El primero, por más de

\$70 millones, financia la demolición y disposición de escombros de la escuela, mientras que el segundo asciende a más de \$107 millones, para continuar removiendo escombros y limpiando la zona.

El alcalde de Tomé, Ítalo Cáceres, valoró el inicio del proceso de demolición. "Quiero agradecer el compromiso del Gobierno para iniciar este proceso de demolición. Valoramos muchísimo el compromiso para empezar la reconstrucción. Sabemos que la comunidad educativa de la escuela tiene emociones encontradas, pues efectivamente esta escuela no fue inaugurada, pero existe la esperanza de

reconstruirla", señaló.

## ESCUELA MODULAR EN MARZO

El director de Emergencias de Desafío Levantemos Chile, Askaan Wohlt, confirmó que la organización se comprometió a desarrollar el proyecto en tiempo récord para que los estudiantes no pierdan el año escolar. "El compromiso es entregar en marzo esta escuela, para que los niños no pierdan el año escolar y no tengan que separarse como comunidad educativa", sostuvo.

Wohlt explicó que la organización ha desarrollado cientos de escuelas modulares y está

adaptando los planos existentes para alcanzar una capacidad de alrededor de 200 estudiantes. "Ya se están mandando a hacer los módulos y la idea es empezar con el montaje en terreno cuanto antes", indicó.

El seremi de Bienes Nacionales del Biobío, Sebastián Artiaga, destacó que la cartera buscará que los niños y niñas de Punta de Parra puedan tener un regreso normal a clases en marzo. "Hemos puesto a disposición un inmueble fiscal de más de 25.000 m<sup>2</sup>, que fue entregado hoy en concesión en tiempo récord a la Municipalidad de Tomé", puntualizó.

## COORDINACIÓN PARA SOLUCIONES DEFINITIVAS

El seremi de Educación del Biobío, Carlos Benedetti, valoró la confluencia de los mundos público y privado en torno al trabajo desarrollado. "Esto avanza en paralelo a lo que se ha trabajado desde el primer momento de la emergencia: la reposición del establecimiento, la disposición del espacio y la evaluación técnica para la instalación de la escuela modular provisoria", explicó.

Benedetti precisó que la solución definitiva será tema de la próxima administración. "Hoy estamos abocados a la escuela modular transitoria. A su vez, avanzamos con el municipio para la reposición total del establecimiento, proceso que debiese ser más rápido que uno regular, dado que ya se cuenta con la planimetría y un proyecto fresco que permitirá una evaluación rápida", indicó.

La directora de la Escuela Punta de Parra, Karina Concha, agregó que el hito representa un momento crucial para estudiantes y apoderados. "Punta de Parra se levanta. Este hito es un momento crucial para nuestros estudiantes y apoderados, quienes están esperanzados en que podamos retomar la normalidad en marzo. Con la ayuda de todos podemos sacar adelante este gran desafío. Nuestros niños lo merecen y es por ellos que trabajamos día a día", afirmó.



"Esto habla del proceso de recuperar Punta de Parra y de dar condiciones a los niños y niñas. Se avanzará primero en la disposición transitoria de la escuela modular y luego en la reposición del establecimiento, por parte del Ministerio de Educación"

**Eduardo Pacheco,**  
 delegado presidencial  
 regional del Biobío



"Sabemos que la Escuela Punta de Parra es el corazón de la comunidad y por eso nos comprometimos a desarrollar este proyecto en tiempo récord. Hemos desarrollado cientos de escuelas modulares, por lo que estamos adaptando los planos existentes"

**Askaan Wohlt,**  
 director de Emergencias  
 de Desafío Levantemos Chile

"Esto permitirá a la comunidad educativa —a los más de 200 niños de Punta de Parra— tener un espacio confortable y adecuado para iniciar sus clases en marzo. Estamos contentos de seguir avanzando en la reconstrucción de la localidad"

**Ítalo Cáceres,**  
 alcalde de Tomé

